

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información é intereses generales y locales

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SUBSCRIPCIÓN: Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

### LA PANIFICADORA

Se anuncia al público que desde el día 7 del corriente no se expende pan de «La Panificadora» en el puesto del Azoguejo de don Macario Vivanco, y sí en casa de don Antonio Puertas, Azoguejo, número 8.

### Notas de un discurso

Con ser hermoso y de una fuerza dialéctica incontrastable el discurso pronunciado por el ilustre jefe de los conservadores en el Congreso, durante la sesión del viernes último, no admite punto alguno de comparación con aquella breve, maravillosa rectificación en que contestaba á los señores Moret y Azcarate, dos maestros del pensamiento y de la palabra.

La prensa liberal tiene por costumbre suprimir ó dejar incompletos muchos conceptos del señor Maura; y salvo un periódico de gran circulación, todos los demás incurren ahora en aquella falta gravísima, que acentúan pintando con caracteres de reacción lo que constituye el nervio de aquel magistral discurso.

No somos clericales; ni podría ser nuestro jefe un hombre que amase al clericalismo dentro del Estado; ni el partido conservador moderno se ha formado con amores á la reacción; y por esto nos duele que se confunda con el atavismo político la misión que los conservadores realizan en el Gobierno de la Nación y que se presente al ilustre republicano que los dirige como el prototipo de la intolerancia en materia religiosa.

Esto se hace desentendiendo las más categóricas afirmaciones del eminente orador, cosa de que este dice amargamente no extrañarse, porque

«así como las moléculas en una disolución se juntan para cristalizar según afinidades misteriosas de las cosas ajenas, de las cosas que oímos, sólo se nos asimilan las que nos gustan, y las demás quedan postergadas en nuestra memoria.»

Por lo demás, su actitud queda reflejada con los siguientes párrafos de aquel discurso:

«Lo que creo que pasó en el debate entre Cánovas y el malogrado obispo de Madrid, fué que Cánovas le dijo que restablecer la unidad religiosa en España conduciría lógicamente á reinstaurar la Inquisición modernizada; y como yo no he propuesto que se restablezca la unidad religiosa, para cuando yo lo proponga es peraremos á discutir.»

«Es muy frecuente, es un tópico casi cotidiano, eso de decir que si no estuviera aquí este clerical reaccionario, y estuvieran aquí (¡ojalá! ¡qué más quisiera yo!) los ilustres predecesores, cuyo recuerdo más me acordaba que me alienta, por la inferioridad mía, no pasarían las cosas que pasan. Y yo á eso tengo una sola contestación que dar: cuando mire hacia dentro, cuando me escruto á mí mismo, digo y creo que cualquier jefe del partido conservador, hoy, en el presente estado de la política, mucho mejor que yo, con más medios que yo, haría la misma política que yo. (Muy bien en la minoría conservadora.) No sé si yo habría acertado

entonces á hacer, para aquella ocasión, la política que ellos hicieron; lo habría procurado. Pero yo sobre eso no razono, porque miro cerca de mí, y digo: pues, ¿cómo es que están conmigo todos los que estuvieron con él? (Muy bien, en la minoría conservadora.) Y todavía hay aquí elementos que proceden del que entonces era partido liberal, comprendido yo.

Pero, ¿qué texto ha encontrado S. S. que oponer en los discursos que yo hice desde allí (señalando á la izquierda), cuando yo presidía Comisiones del partido liberal, á las cosas que estoy diciendo? Yo no lo he oído todavía nunca. Lo que pasa es que vosotros viajáis, vosotros rodáis, y que ya estáis ausentes de aquellas doctrinas y de aquellos principios, y por eso he dicho yo que la libertad se ha hecho conservadora. (Muy bien, en la minoría conservadora.)

Poco después el señor Maura, refiriéndose al proyecto de ley de Asociaciones, en la que existe un notorio atentado á la libertad que debe ser igual para todos, exclama dirigiéndose al ilustre republicano señor Azcarate.

«Y parece increíble que S. S. no se haya levantado á tronar contra los sacrilegios atentatorios á la libertad que contiene la ley de Asociaciones. Pero como van contra los clericales, S. S. no se alarma.»

Yo, señor Azcarate, estoy aguardando todavía que se me señale un concepto de mi discurso de esta tarde que justifique todos esos calificativos. Pero, ¿para qué! Si los hubiera, ¿apelarías á tanto artificio y agitarías de esa manera la retórica para fingir que discutís conmigo, cuando hablabís de todo, menos de mí? ¿Por algo sucede eso! ¿Es ese vuestro juego, y la tertulia por ahí va? Pues id con Dios, por que os equivocáis: que por fuera de las bardas que os cercan está el país. (Aplausos en la minoría conservadora.)

Yo he sintetizado hoy mi pensamiento, diciendo que cuando esa política, ó cualquiera otra, sea la voluntad de mi país, estaré vencido. ¿Sabréis enmendarlo eso, vosotros señores demócratas? ¿Qué os pasa? Os pasa que halláis resistencia en mí; os pasa que prevéis que la resistencia se propagará hasta los últimos confines de la derecha.

Pero, ¿no viene el ataque desde las costas fronterizas de la izquierda? Pero, ¿no sabéis que una intransigencia, engendra otra intransigencia, un fanatismo, otro fanatismo, una pasión otra pasión y un ataque una defensa? ¿O es que queréis negar también el derecho de defensa? (Grandes y entusiastas aplausos en la minoría conservadora.)

A continuación, afirma que tan lejos se halla del clericalismo como de la demagogia, dirigiendo á los liberales las siguientes frases:

«La agitación será obra vuestra, porque la nuestra ha sido de pacificación siempre, de pacificación equidistante de las dos demencias. (Muy bien, en la minoría conservadora.)

Finalmente, el discurso del señor Maura es una obra maestra, en que se condena la política de camarilla é intriga que hasta hoy domina en los liberales, y se demuestra que la reforma constitucional sólo puede acometerla un partido que con su programa venga al Gobierno desde la oposición, pues el país debe saber para lo que le elige. De un modo brillante ha dejado además demostrado el jefe de los conservadores que urge más el aplicar las fuerzas políticas á la mejora intelectual y económica de la patria que á producir agitaciones y disturbios sobre si deben ser tres ó cuatro las órdenes monásticas concordadas.

### Asamblea de Diputaciones

El sábado celebró esta Asamblea la quinta de sus sesiones.

En ella fué aprobada por unanimidad la base 6.ª, que propone que las atenciones de la enseñanza las satisfaga el Estado.

La base 7.ª se aprobó en sus tres apartados: el 1.º que obliga á los Gobiernos á hacerse cargo de los enfermos incurables; el 2.º, que obliga al Estado á sostener á los presos y correccionales, y el 3.º, proponiendo que también pague el Estado los gastos de confección del Censo electoral.

Se aprobó después la base 8.ª, que recaba para las Diputaciones el nombramiento de sus funcionarios, los cuales habrán de reunir las condiciones marcadas por el Gobierno si tuvieran un carácter técnico.

También quedaron aprobadas las dos últimas bases del Cuestionario. La 9.ª, que propone que pague el Estado los gastos de las clínicas de los Hospitales, y la 10.ª, pidiendo que se deroguen todas las disposiciones dictadas con posterioridad á la vigente ley provincial, mermando las facultades de las Diputaciones.

Terminada la discusión, los asambleístas recibieron la visita de la Junta de la Casa de Caridad, y luego se dirigieron los diputados á almorzar al restaurant Miramar, pronunciándose en el acto elocuentes brindis.

A las tres de la tarde los asambleístas visitaron el Ateneo Barcelonés, y luego fueron invitados por el Ayuntamiento á visitar, el lunes por la tarde, los Museos y á asistir, por la noche, á una recepción que se celebrará en el salón de Ciento.

A las seis se constituyó la Asamblea para celebrar la sexta sesión, dándose primeramente cuenta de la invitación hecha por la Junta del Fomento del Trabajo Nacional para que visiten los asambleístas su local.

El presidente, señor Sostres, pronunció un elocuente discurso, haciendo un llamamiento al espíritu de armonía de los asambleístas para que se pasaran á la Comisión permanente todas las proposiciones presentadas, con la obligación de que se dictaminara sobre ellas en un plazo máximo de veinte días.

Este discurso fué muy aplaudido, y se aprobó la iniciativa del señor Sostres, acordándose, además, enviar telegramas al Rey, á los Cuerpos colegisladores y al presidente del Consejo de ministros para que apoyen las decisiones de la Asamblea.

El lunes se celebrará la sesión de clausura.

### Comisión provincial

En las sesiones celebradas el viernes y sábado último, tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador civil respecto de varios recursos de alzada interpuestos por algunos vecinos del pueblo de Martín Muñoz de las Posadas, contra providencia de la Alcaldía de Montuenga, imponiéndoles multas por pastoreo abusivo de sus ganados.

Informar á la Excmo. Diputación respecto á la terminación del contrato que con la Junta de cárceles tenía establecido para el sostenimiento de la prisión correccional.

Ratificar lo decretado por la Vicepresidencia respecto á la entrega á Lucas Yagüe, vecino de Sanjuste de Pedraza, de una niña expórita, para tenerla en su compañía.

Manifestar al Alcalde de Aldeanueva, disponga la traslación del huérfano de padre y madre, Vicente Valentín Alonso, del expresado pueblo al establecimiento provincial de Beneficencia, como comprendido en la ley de 23 de Julio de 1903.

Desestimar la reclamación interpuesta por don Domingo Crespo, vecino de Navas de Oro, contra la capacidad legal de don Pedro Santos Minguela, para ejercer el cargo de Concejal en el expresado pueblo.

Hue sea entregado á Isaac Martín vecino de Tráscasas, el asilado Fernando San Florencio, para que le dedique al oficio de carretero que aquel ejerce, y devuelto á Antón González, de esta vecindad, un hijo su-

yo, llamado Agustín, que ingresó en los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Vista la pretensión formulada por don José Selvi, oficial primero de la sección de Instrucción pública y Bellas Artes, para que le sean abonadas las cantidades que puedan corresponderle durante el tiempo que ha venido desempeñando, con el carácter de accidental, el cargo de Secretario de la expresada sección; la Comisión acordó concederle como gratificación la parte proporcional que por la diferencia de sueldo pueda corresponder al interesado, desde la fecha en que empezó á ejercer el cargo de Secretario accidental.

Aprobar la cuenta de jornales ocasionados para el arreglo de los desperfectos producidos por las tormentas en la cuarta sección de la carretera de San Ildefonso á Peñafiel y en el camino vecinal de Laguna de Contreras á Sacramenia, y los de la conservación del trayecto de carretera desde la Velilla á Pedraza.

### TEATRO MIÑON

La noche del sábado

Con una entrada bastante regular, pues notábase algunos huecos en palcos y butacas, pusieronse en escena las aplaudidas obras, «La leyenda del Monje», «Las Chismosas», «La verbena de la Paloma» y el estreno del entremés «Los Tientos».

Esta obra, á pesar de algunos buenos chistes de que consta, no fué del agrado del público, como se esperaba, aunque había el antecedente de que en otros teatros había sido ruidosamente aplaudido este entremés de Soler. La culpa la tuvo un actor que de su papel de veinte palabras, si que graciosas, sólo dijo cuatro bien dichas y esta fué la causa de que desmereciera en algo la obra.

Las demás obras son ya conocidas por nuestro público, por lo cual diremos solamente que merecieron la más acertada interpretación por parte de los actores que en ellas tomaron parte.

Las funciones de ayer

A poco más de las cinco, dió principio la función anunciada para ayer.

Pusieronse en escena el pasatiempo cómico lírico «Congreso feminista», en el cual cosecharon aplausos la señorita Alfambra (P.), y Soler en los couplets y baile del kake wai, que tuvieron que ser repetidos varias veces á petición del público.

«La verbena de la paloma», como en la noche anterior, tuvo feliz interpretación, dando motivo algunas escenas para que el público aplaudiera á los artistas que en ellas tomaron parte.

Distinguiéronse como siempre la tiple señora Mora y la característica Srta. Cárcamo (P.), que estuvo incommensurable, pues recordaba á la Valverde en sus mejores épocas, por su gráciosa é intencionada manera de decir y la propiedad artística con que adorna sus papeles, rayando á tanta altura, que oree difícil la sobrepujan otras artistas de su género.

Reciba nuestro sincero y modesto aplauso, por su filigranada labor.

También rayaron como siempre á buena altura, las señoritas Alfambra y los señores Soler, Moreno, Banquells, Pamplona, Aceves y Lequesma. «El pobre Valbuena», última del programa, fué muy del agrado del público, que no cesó un momento de aplaudir frenéticamente á Valbu-

na (Sr. Soler), que estuvo inimitable, á la señora Mora, señora Cárcamo, señorita Alfambra (C.), y señores Pamplona y Aceves, por el acierto que tuvieron en hacer resaltar el mérito de la obra en la que abundan los chistes, los... abrazos y los accidentes.

La orquesta dirigida por el maestro Estellés, secundó admirablemente la labor de los artistas, toda la noche.

El aspecto de la sala, deslumbrador; parecía una corbille de flores... naturales, porque en palcos y butacas se encontraban reunidas multitud de lindas segovianas y familias de lo más distinguido de esta capital, cuyos nombres no consigno por no incurrir en omisiones involuntarias.

En fin, noche completa, el público satisfecho, los artistas aplaudidísimos y los empresarios, *au grand complet*, es decir la taquilla ostentaba el codiciado letrero de «No hay billetes».

GONZALÍN.

OTRA VEZ EL VESUBIO

### Erupción de piedras

Según comunican de Nápoles el volcán del Vesubio ha entrado nuevamente en un período de actividad.

El cráter lanza espesas nubes de humo y cenizas y de las entrañas del Monte salen rugidos aterradores.

También arroja el cráter piedras incandescentes, alguna de las cuales han caído sobre el poblado de Ottajano, ocasionando daños en las casas y sembrando el pánico entre los vecinos, que huyeron despaavoridos.

Reina gran consternación y alarma en toda la región vesubiana, temiéndose que el espantoso fenómeno alcance las aterradoras proporciones que caracterizaron la erupción de la primavera última.

Las autoridades han recibido telegramas del Gobierno, interesándolas que le informen constantemente acerca del desarrollo del fenómeno.

### BIBLIOGRAFIA

La Novela de Lino Arnáiz.—Novela por Mauricio López-Roberts.

«La Novela de Lino Arnáiz», es un libro interesante, ameno y conmovedor, un hermoso cuadro de costumbres madrilenas modernas, hecho con maestría de observador, con gracia, con filosofía un tanto amarga, pero filosofía, y con arte, mucho arte, según opinión de un distinguido crítico: «Mauricio López-Roberts describe con portante estilo en «La Novela de Lino Arnáiz» un aspecto *sui generis* de la vida de Madrid; en ella se mezclan gallardamente, como observaba el insigne Mariano de Cavia, el realismo más crudo y la poesía más refinada.»

En «La Novela de Lino Arnáiz» la acción rica en incidentes descripciones y escenas de un naturalismo atildado, es interesantísima y el fondo transcendental. Los críticos más ilustres se han ocupado de «La Novela de Lino Arnáiz», dedicando á esta obra y el autor entusiastas elogios.

Se vende á 3'50 pesetas en todas las librerías.

### Instrucción pública

Titulos.—El rector de la Universidad de Valladolid ha remitido á esta Junta provincial para su entrega á los interesados dos titulos, uno de licenciado en Medicina y Cirujía, expedido á favor de don Eduardo Pérez y Pérez y otro de Practicante expedido á favor de don Valentín Revillo y Martín.

Presupuestos.—Los Alcaldes de Navas de San Antonio, Cabezueta, Cuéllar y el maestro de esta capital don Santiago Badillo, han remitido á esta junta los presupuestos para 1907, para su aprobación.

Poseción.—El alcalde de Torreigle-

sias comunica á esta junta que ha tomado posesión interinamente de la escuela del pueblo don Segundo Marinas, nombrado por el Rector Central.

## SUBASTAS

### Suministros para los Establecimientos de Beneficencia

En el Palacio de la Diputación provincial tuvieron lugar el viernes y sábado últimos las subastas para los suministros de material de celado, carne de vaca, harinas, lienzos y telas y paños y bayetas, con destino á los acogidos en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, siendo adjudicadas, respectivamente, á don Andrés de Frutos, por la cantidad de 2.984 pesetas; á don Santiago Hernanz, por la de 12.867; á don Anselmo Carretero, por la de 20.160; á don Germán Elías, por la de 4.978 y á don Prudencio González, por la de 5.540.

La subasta de alubias, que también estaba anunciada para el viernes, no pudo celebrarse por falta de licitadores.

Igualmente y por la misma causa, no han tenido efecto las subastas para el suministro de las patatas, tocino, garbanzos y vino, anunciadas para hoy lunes.

La de papel, con destino á la impresión del «Boletín oficial» y del Censo electoral, celebrada hoy, ha sido adjudicada á don Angel Garfía Bermejo, por la cantidad de 1.931 pesetas 70 céntimos.

Las subastas que no han tenido efecto serán nuevamente anunciadas.

## SUETOS

Hemos oído que los Notarios de esta ciudad, han acordado distribuir por iguales partes la mitad de los productos de sus respectivos bufetes, reservándose la mitad restante el Notario autorizante.

Es un acuerdo este que honra á tan dignos funcionarios y que servirá para estrechar los afectos del compañerismo.

Ha mejorado notablemente en la grave enfermedad que puso en peligro su vida, la distinguida esposa de nuestro buen amigo el Teniente coronel de la Guardia civil, señor Arbeliza.

Muy de veras nos alegramos de la mejoría.

Habiendo terminado la Administración de Hacienda de esta provincia la confección de la matrícula de industrial de esta capital para el próximo año de 1907, se advierte á los señores industriales que la tienen de manifiesto en dicha oficina durante el plazo de diez días para que puedan examinarla y hacer las reclamaciones que crean convenientes durante dicho plazo.

### Nombramiento acertado

Por el Subsecretario de Instrucción pública ha sido nombrado maestro auxiliar de esta Escuela Graduada, nuestro muy querido amigo el ilustrado Profesor don Tomás Velasco Fernández.

Reciba la más cordial enhorabuena.

### Bailes

Los celebrados ayer en las distintas sociedades de recreo de esta capital se vieron muy concurridos.

En «El Paraíso» la animación fué extraordinaria, reinando mucha alegría durante el tiempo que duró la velada.

El salón de «La Góndola» se vió también muy favorecido, abundando las caras bonitas y siendo muy numerosa la concurrencia que asistió.

En «El Paular» hubo velada teatral y un animado baile que duró hasta las doce de la noche.

### Detenido

Anoche, próximamente á las once, fué detenido en el café de San Fran-

cisco, á instancias del dueño del establecimiento, el vecino de esta capital Leandro Rámila Cuesta, de 34 años de edad, soltero y de oficio carpintero, quien se negó á satisfacer el importe de dos cafés que consumió y dió gritos subversivos.

El indicado sujeto que se sentía valiente tuvo que ser reducido á la obediencia por el agente de policía Longinos Hernández, á quien prestaron su auxilio, el cabo de municipales señor Martín y el de serenos señor Sánchez.

Del hecho se ha pasado el oportuno parte al Juzgado.

### De viaje

Ayer pasó el día en esta capital el teniente coronel de Artillería, ayudante de S. M. el Rey, señor Eloorriaga.

—Ha salido para Burgos, donde pasará una temporada don Pedro Mendiguren.

### Casa de Socorro

En la mañana de hoy ha sido curado de una luxación y distensión de ligamentos de la región cóbito radio tarsiana lado derecho, la vecina del barrio de San Lorenzo Josefa Jimeno, la que se produjo por efecto de una caída.

### Circular

Por la Zona de Reclutamiento y Reemplazo de Segovia, se ha dirigido una circular á los alcaldes de esta provincia, en la cual se les hace saber que, prorrogada la revista anual hasta el día 31 de Diciembre del año actual, según Real orden circular de 16 de Octubre próximo pasado, se hallan obligados á remitir, antes del primero de Enero de 1907, relaciones nominales de los individuos, que ante su autoridad hayan pasado dicha revista, con expresión del reemplazo á que pertenecen y situación en que se encuentran.

Según noticias, el plazo de vacunación y revacunación de la presente temporada, termina el día 15 de los corrientes, lo que ponemos en conocimiento de cuantos deseen utilizar este medio.

### Queja

Habiéndose acercado á esta redacción un suscriptor, quejándose de deficiencias observadas en el servicio postal entre Segovia y Madrid, transmitimos la dicha queja á quien corresponda para que la falta sea corregida.

Desde luego abrigamos la creencia de que el mal no ha de existir en la Administración de Correos de esta capital, dados el celo y rectitud del Jefe señor Esteban y personal á sus órdenes, pero es lamentable que con gran frecuencia sufran retraso ó extravío cartas enviadas á la Corte.

### En San Martín

En la mañana de ayer tuvo lugar en la Iglesia de San Martín, una solemne función religiosa celebrada con motivo de la festividad del día. A tan solemne acto asistió numeroso auditorio.

### Licencias

Por el Gobierno civil de esta provincia, se han expedido hoy cinco licencias gratuitas de uso de armas, á favor de los Guardas jurados, Francisco Herguedas, Gabriel González, León Cobos Muñoz, Basilio Pascual y Felipe Recelleido.

El día 16 del mes actual, á las diez de la mañana, tendrá lugar la compra de trigo que será de la mejor calidad y perfectamente cribado, en la Fábrica militar de harinas de Valladolid.

### Teatro Miñón

Funciones para mañana:  
Primera sección.—A las seis.  
«Los pícaros celos».  
Segunda sección.—A las nueve.  
ESTRENO «El alma del pueblo».  
Tercera sección.—A las diez.  
«La borrica».  
Precios los de costumbre.

## LOTERIA NACIONAL

(VÉASE EN 4.ª PLANA)

Quien dá lo que se piensa, da lo que se habla.

Pérez Galdós, «Prim», de los Episodios nacionales; 2 pesetas.

López Roberts, «Las infanzonas»; 3 id. Balzac, «Cuentos droláticos», tercera decena; 2 id.

J. del Nido, «La libertad religiosa», problemas trascendentales; 5 id.

Henry de Varigny, «La naturaleza y la vida»; 4 id.

Dorado, «De criminología y penología», tomo VI de la Biblioteca de Ciencias penales; 3 id.

J. M. de Murga, «Recuerdos marroquíes», del moro vizeaino; 8 id.

«Viejas casas inglesas», número extraordinario de la revista inglesa «Che Studios»; 9'50 id.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

### Juzgado municipal

#### Registro civil

En este centro no se ha inscripto en el día de hoy nacimiento ni defunción alguna.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

### En los Carmelitas

El próximo jueves darán principio en la Iglesia de los Carmelitas descalzos de esta capital, unos solemnes cultos que los religiosos de aquel centro dedican á San Juan de la Cruz. El día 24 será la función principal.

## TRIBUNALES

### Audiencia provincial

#### Señalamientos para mañana

A las diez.—Vista en juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Segovia, contra Félix Rodera y tres más, por el delito de desorden público.

Defensor, señor Rivas.

Procurador, señor Huertas.

—A las once, comenzará la vista en juicio oral para fallar la causa seguida en el Juzgado de Cuéllar, contra Zoilo Olmos, por hurto.

Defensor, señor Burgos.

Procurador, señor González.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

### Felicitaciones

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. A. R. la infanta doña María Teresa, han acudido á cumplimentarla el Gobierno en pleno y todo el alto personal palatino.

Los albums colocados en la antecámara de S. A. se han llenado de firmas, y las tropas de la Real Casa han vestido de gala.

### Anarquista detenido

La policía madrileña ha prestado hoy un importante servicio. Noticiosa por la policía francesa la de Madrid, de que había salido de París con dirección á esta Corte un temible anarquista ruso, se dispuso á darle caza, y hoy, al descender del tren, ha quedado detenido.

Registrado el equipaje, se han encontrado en él gran número de cartas para los más conocidos anarquistas y ácratas nacionales y extranjeros.

El temible hiesped, convenientemente custodiado, ha sido conducido al Gobierno civil donde ha quedado á disposición de la autoridad.

## Conferencias

Ayer y hoy han celebrado detenidas conferencias con los prohombres del partido conservador, los señores Navarrotter y Canalejas.

El objeto de estas conferencias ha sido recabar de los indicados personajes el ofrecimiento de que los conservadores no hagan obstrucción al tratado comercial con Suiza.

### Nuevas instrucciones

El Nuncio de S. S. ha recibido nuevas instrucciones de Roma, respecto á la conducta que en el asunto de las asociaciones ha de adoptar.

Si este nuevo plan del Vaticano fracasa, se considera como seguro que las relaciones con España quedarán rotas, saliendo inmediatamente de Madrid el señor Rinaldini.

## SENADO

La sesión del Senado ha despertado hoy gran interés, encontrándose en esta alta Cámara grandísimo número de políticos y generales.

Entre estos hay excepcional expectación por conocer la interpelación anunciada por el general Weyler respecto á provisión de las Capitanías generales vacantes.

## Congreso

Declarada abierta la sesión, se formularon algunos ruegos y preguntas, notándose escasa concurrencia en escaños y tribunales.

Terminados los ruegos, el ministro de Hacienda comenzó la lectura del tratado comercial con Suiza, y en este estado abandonamos la sesión.

## BOLSA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 81'50  
Amortizable al 5 por 100... 100'85  
Acciones del Banco..... 438'00  
Acciones de Tabacos..... 395'00

### CAMBIOS

París á la vista..... 9'85  
Londres á la vista..... 27,75

G. Cano.

## Pastos bajos

Se arriendan los pastos bajos del coto Redoula el Nuevo, jurisdicción de Marazoleja, por año ó temporada para ganado lanar solamente; habiéndose acordado no admitir cabras.

Se dispone de buenos encerraderos, y para tratar del precio y condiciones, en el Caserío de dicho Redonda.

## OCASION PARA VIAJAR GRATIS por las líneas del Norte y Mediodía de España

El dueño del comercio de tejidos establecido en la calle de Juan Bravo, número 43 (Germán Elías), de acuerdo con las compañías ferroviarias tanto del Norte como del Mediodía, regala á todos sus clientes por cada cinco pesetas que hagan de gasto, un vale equivalente á 5 kilómetros, de 3.ª clase.

Cuando hayan de hacer uso de los vales que tuvieren reunidos, avisarán á esta casa con veinticuatro horas de anticipación y les será entregado el correspondiente billete.

Reuniendo vales por 150 kilómetros, se les facilitará billete de ida y vuelta á Madrid, y llegando á 500 kilómetros, igualmente se les dará billete de ida y vuelta para Santander, Bilbao, San Sebastián, Gijón, etc. (estos últimos durante la temporada de baños).

Los que tengan vales por menos número de kilómetros á los expresados, se les facilitará billete hasta los puntos que deseen, siempre que el número de kilómetros de sus vales lo consienta.

NOTA. También se darán vales si quieren viajar en segunda, á razón de cinco kilómetros por diez pesetas de gasto. Para que puedan disfrutar de estos beneficios, han de ser las ventas al contado.

## Corrales

### ORDINARIO

DE MADRID A SEGOVIA Y VICEVERSA

SEGOVIA: salida, 10 noche. Plaza Mayor, Dámaso Bermejo, Tienda de Vinos.

MADRID: salida, 1'45 tarde. Callejón de Preciados, núm. 2, Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

### Todos los días

## VENTA DE UVA

Se vende uva negra y blanca, á 2'50 y 3 pesetas arroba, respectivamente.

Comercio de Ochoa.

## Pastos

Se arriendan hasta el 25 de Abril de 1907, los del término de San Miguel, jurisdicción de Villoslada para 400 á 500 cabezas de ganado lanar, con buenos encerraderos; para tratar con el Guarda de dicho término.

## Venta de casa

Por 6.000 reales se vende la casa número 15 de la calle de Perucho, de esta ciudad.

En la Administración de este periódico darán razón.

## Mercados

### SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:  
Trigo, á 38 y 39 1/2 reales fanega.  
Cebada, de 22 á 23 id. id.  
Centeno de 26 á 27 id. id.  
Algarrobas á 39 id. id.

### ARVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Se cotizó el trigo á 40 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, 26'50 á 27 id.  
Cebada, 22 á 23 id.  
Algarrobas, 29 á 30 id.  
Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencia del mercado sostenida. Temporal lluvioso.

### RIOSECO

Precios que han regido en este mercado:  
Trigo á 38'50 reales las 94 libras.  
Cebada, á 18 reales fanega.  
Tendencia del mercado sostenida.  
Entraron 300 fanegas de trigo.

### BARCELONA

El mercado desanimado.  
Se vendió trigo de Salamanca á 40 reales; Roa á 39'75, y Penafiel á 41.

Han llegado 43 vagones de trigo.

### MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 300 fanegas de trigo, vendiéndose á 40'00 reales las 94 libras.

### VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal 500 fanegas de trigo que se cotiza á 40'50 reales las 94 libras.

Almacenes del Aroo—Han entrado 150 fanegas de trigo, que se pagaron á 40'50 reales las 94 libras.

Entraron 60 fanegas de centeno que se pagaron á 26'50 reales las 90 libras.  
Tendencia del mercado firme.

### PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo á 40 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, de 24 á 25 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 22 reales.

IMP. DE EL ADELANTADO.

# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

12 Noviembre 1906.

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

Allué (Ricardo)  
Asa (Vital)  
Blanco (Daniel)  
B. Belmonte (M. R.)  
Borrás (José)  
Campo Moreno (José)  
Cano (Carlos)  
Capella (Francisco)  
Cardiel (Agapito)  
Cernuda (Segundo)  
Chico (Martín)  
Coloma (Laidoro)  
Delgado (Sinesio)  
Díaz Escovar (Narciso)  
Estruñá (José)

Gabaldón (Luis)  
Hu-los (Jonquín)  
Justo y Garcés (J.)  
Lassa (Manuel)  
Miranda (Carlos)  
Muro (Rómulo)  
Navarrete (Faustino)  
Pérez Zúñiga (Juan)  
Quemada (Pedro)  
San Román (Miguel de)  
Soriano (Manuel)  
Torromé (Rafael)  
Velas (Dario)  
Zúñiga (Miguel de)  
Zurita (Marciano)

## DE LUNES Á LUNES

Me he pasado en la Villa y Corte la mayor parte de la anterior semana y estoy en ayunas de lo que por aquí ha ocurrido, aunque no habrá ocurrido nada, seguramente.

Yo me marché á los Madriles para ver si es cierto eso del género sicalíptico, de que nos hablan Navarrete y Capella en la inmediata columna y he podido convencerme por mis propios ojos, de que todavía se han quedado cortos tan estimados colaboradores.

No es que á mí me indignen, los atrevimientos y desnudeces de lenguaje, y jotas desnudeces, en obras que, como «Venus Kursaal» y «El guante amarillo», están siendo extraordinariamente aplaudidas del público que acude al Teatro Cómico, porque claro es que si todo eso me indignara, no iría á verlo; pero es indudable que el verde va adquiriendo un tono demasiado subido en varios escenarios madrileños y ante la escasez de ropa de que suelen hacer alarde de muchas, y algunas muy celebradas, tiples, el arte y el buen gusto huyen horrorizados y no se les encuentra por ninguna parte.

En «Venus Kursaal», la Fons y mi lindísima amiga Carmela Díaz—tan conocida del público segoviano—visten hercúleos trajes de riguroso constipado y siguiendo por este camino mucho me temo que no van á ser los moralistas los que den la batalla al género sicalíptico, sino los sastres y las modistas, que son los que van perdiendo con ese desprecio hacia las prendas de abrigo.

Con la falta de ropa corre parejas la falta de galas literarias, y después de ver la representación de «Venus Kursaal», sale uno preguntando por el argumento á los amigos, porque en esa zarzuela y en otras muchas por el estilo, no hay literatura, ni orden, ni trama.

Y lo peor es que el mal no tiene remedio, porque no son los autores los únicos culpables; lo es en primer término el público, que antes solo buscaba el nudo de la acción y ahora sólo busca el desnudo de las artistas. También en el Teatro de la Zarzuela exhibe sus desnudeces el transformista Bertín, un joven francés que imita primorosamente á las más famosas «completistas» y como ellas se viste de medio cuerpo para abajo y se desnuda, también como ellas, de medio cuerpo para arriba.

Cuando Bertín, luciendo sus empolvados y robustos brazos y su ondulante seno, aparece en escena envuelto entre las intensas claridades de los focos eléctricos, los hombres dirigen presurosos sus gemelos á aquella belleza femenina... del género masculino y esa curiosidad es la que yo no comprendo y de la que, á Dios gracias, tampoco participo.

Aquí donde tanto escasean los hombres de pelo en pecho, no sé qué atractivos pueda ofrecer la contemplación de un hombre mujer, de los que hay en abundancia ejemplares, en el Congreso, en las Academias,

en las Oficinas, en el Cuerpo de Seguridad—dígalos la mujer guardia de Sevilla—y en otras muchas partes donde sólo debe tener representación el sexo fuerte y de lo más fuerte!

Ello es que el desnudo todo lo invade y aun cuando hay quien supone que eso es síntoma de corrupción y que la sociedad se desquicia, yo creo que siguiendo así llegaremos á conquistar la ansiada felicidad.

Es indudable que con tantas desnudeces, al mundo, dentro de poco, no le faltará casi nada para convertirse en un Paraíso.

¡La hoja de parra, nada más!

PEPE

## La ola verde

A SINESIO DELGADO.

Dejad que nos arralle la ola verde.  
Miremos impasibles cómo avanza,  
que el verde es el color de la esperanza,  
y á fé que la esperanza no se pierde.

Si á alguno la conciencia le remuerde  
de haberle prodigado su alabanza,  
de que de las obras á la antigua usanza  
la fojetad y la insulsa le recuerda.  
Supuesto que no daña lo que abunda,  
que triunfen la Matchieba y la Cachunda;  
vivan la pulga, el molinete, el tango...

Y si tienen proselitismo á miles,  
cómo ha de ser! dejad que los reptiles  
se reuelquen á gusto por el fango.

Francisco CAPELLA.

## Género chico

Muy estragado se halla el gusto artístico del público á causa de esa quisquillosa llamada género chico; mas por mucho que sea el rebajamiento que hayan producido las procacidades de libretos y los lúbricos movimientos de los bailarines, siempre quedan restos de sentimientos sanos en la entidad muchedumbre, para que proteste de atrevimientos y desvergüenzas que amenazan transformar en lupanar el teatro.

El último estreno del Cómico en Madrid, nos lo prueba.

«Venus Kursaal» es una obra en la que se han amontonado á porrillo las mayores crudezas de lenguaje y los chistes (?) más escandalosos.

Como ocurre en todos estos abortos literarios, tiene sus bailables correspondientes, y éstos, para distinguirse de otros y como novedad, fueron los que hicieron protestar al público por traspasar los límites de las conveniencias.

El baile final consta de tres partes. La primera se baila de cara al público, la segunda de perfil y la tercera mirando al foro, encargándose de la ejecución la parte del cuerpo en que la espalda pierde su nombre honesto.

Tan manifiesta sinvergüenza, que desempeñaron las tres tiples (!) de la compañía y las coristas, dió al traste con aquel enjendro corruptor de descocado sicalíptico, frase inventada para disimular la pornografía.

¿Habrá caído al foso «Venus Kursaal»?

Mucho nos alegraríamos de ello. El fracaso sería el renacimiento del teatro lírico, y la desaparición del género chico.

Si así ocurriese, volverían á reverdecer los laureles de los buenos libretistas y compositores y el público á gozar las bellezas del verdadero arte.

Las compañías del género chico podían encontrar entonces colocación: ellos en los circos y ellas en los cafés cantantes.

F. NAVARRETE

## Cosas que me hacen reír

Aparte de las fundas de gamuza en los relojes, cual si son reliquias, y el ala en los sombreros japoneses sobre la nuca con desdén caída, y las pipas de pata de liebre, y las sortijas con brillantes de boro, y otras muchas, y mayores aún, cursilerías, sin que lo pueda remediar, las cosas que más me hacen reír son... las cosquillas.

Daniel BLANCO.

## A la hija de un Magistrado

Yo no cometo el pecado de la lisonja ficticia: un poeta está obligado á administrarle justicia á la hija de un Magistrado.

Sin la torpe adulación de la cortisana grey, te diré, de corazón, lo que fuera de razón y esté dentro de la ley.

Que tus ojos atrevidos causan herida mortal con sus amantes descuidos, y están los dos comprendidos en el Código penal.

Que tu gracia ha sublevado militares de alto grado, y eso resulta en cuestión delito de insurrección contra un instituto armado.

Que tu sonrisa diaria al buen orden es contraria y, aunque es tan dulce, ya ves, el que te sonríes es imprudencia temeraria.

Si te llegas á casar, también vas á hacer echar el decálogo en olvido, pues nos harás desear la mujer de otro marido.

Y, en fin, que de encantos llena y tan amable y tan buena, según lo que dejo escrito, sin cometer ni un delito sufrirás más de una pena.

Pero no abrigues temor, que yo saldré en tu favor, y aunque no soy abogado nombrándome defensor haré que absuelva el Jurado.

Toda la fuerza legal contra tí valdrá muy poco, pues tu rostro angelical de seguro vuelve loco al Ministerio fiscal.

Si falté en mis conclusiones, un Magistrado en funciones culpable es de lo que pasa, ¡porque tiene una hija en casa que roba los corazones!

José JACKSON.

De mi Teatro

## CHIQUILLADAS

La escena en el gabinete de un estudiante de segunda enseñanza.—JAIME que, con gran delectación, fuma un cigarrillo, y LUISA, su hermana menor, que entra, improvisadamente, prorumpiendo en estrepitosos carcajidos.

JAIME.—(Asustado, y apresuradamente oculta el cigarro en uno de los bolsillos de la chaqueta.) ¿Qué es eso?... ¿Qué quieres?... ¿A qué has venido?...

LUISA.—(Con sonrisilla maliciosa) ¿Estorbo?

JAIME.—¿No ves que estoy durmiendo la siesta?

LUISA.—¿Durmiendo? Todavía no.

JAIME.—Si vienes á burlarte de mí...

LUISA.—Tampoco.

JAIME.—Pues entonces, ¿á qué? ¡Ni descansar me dejais!

LUISA.—Adivina.

JAIME.—¿Se despertó mamá?

LUISA.—Está roncando.

JAIME.—¿Me ha visto papá?...

LUISA.—¿Que te quemas!

JAIME.—Tú le habrás dicho...

LUISA.—(Sacándole del bolsillo la mano con que guardó el cigarro.) Que te quemas, hombre; que te quemas... la americana...

JAIME.—La culpa es tuya. Si no hubieras venido... ¡Mira que agujero!

LUISA.—Para que escarmentes y no fumes.

JAIME.—No, ¡si yo se fumar sin quemarme! ¿Qué creiste?

LUISA.—Que te has quemado.

JAIME.—Porque escondí el cigarrillo.

LUISA.—¿Y por qué lo escondías?

JAIME.—Porque... ¡Déjame en paz, doña Catecismo! Demasiado sabes cómo piensa mamá...

LUISA.—(Removiéndola) «No fumarás hasta que te cases...»

JAIME.—(Por su hermana, y como si remedase el padre.) «No tendrás novio hasta que te vistamos de largo...»

LUISA.—Oye, oye; si dices eso con intención...

JAIME.—¿Con intención de molestar á tu futuro novio? ¡Libreme Dios! Porque supongo que en el primo Pepe solo habrás pensado para jugar á las muñecas...

LUISA.—(Bajando la vista, ruborizada.) Yo no te he censurado porque fumes.

JAIME.—Ni yo á tí porque te forjes la ilusión de tener novio.

LUISA.—He cumplido ya los quince años.

JAIME.—Y yo los dieciséis.

LUISA.—Me puedo casar legalmente.

JAIME.—Como tú quieras.

LUISA.—Legalmente: por sorpresa. No digas tonterías. Y sin el consentimiento de mamá...

JAIME.—También yo fumo sin su consentimiento. ¡Vaya una gracia!

LUISA.—Pero, en cambio, el día en que mamá se entere, ¡verás que estacazo!

JAIME.—¿Sabes lo que te digo? Que ya me van cansando á mí los estacazos.

LUISA.—Lo creo.

JAIME.—No es pecado el fumar.

LUISA.—Mientras no te tragues el humo.

JAIME.—¡Porque me irrita la garganta! Pero ya sabes que lo he devuelto algunas veces por las narices.

LUISA.—Eso te parecerá cuando te mareas...

JAIME.—¿Marearme yo? ¡Mejor que papá fumo yo!

¿Por el agua sola? ¡Qué soserial! Ya podía ese profeta echar en sus predicciones siquiera azucarillo.

Se casó con una hermosa Machaquito en Cartagena; pues que sea enhorabuena, y pasemos á otra cosa.

Porque ya me parecía —perdón si me extralimito— tanto hablar de Machaquito mucha machaqueñería.

Un fenómeno.

El multimillonario, mister Carnegie, aburrido de ser rico, va arruinándose paulatinamente.

Sus prodigalidades aumentan de día en día, porque dice que á todo trance quiere quedarse pobre.

Me es simpático ese mister.

Y tengo ya formado tan buen juicio de su desprendimiento y de su aquel, que soy capaz de hacer el sacrificio de permutar con él.

Ha sido sentenciado á destierro y multa un redactor de «La Voz del Cantero.»

Se conoce que al fiscal le resulta desagradable esa «voz».

Lo cual no es chocante, porque considero

que una cosa es la voz del cantante y otra cosa «La Voz del Cantero.»

En el hospital de la Concepción, de Marsella, ingresó hace días un sujeto que se quejaba de fuertes dolores de cabeza.

En vista de que éstos no cedían á los remedios ordinarios, los médicos decidieron practicarle la trepanación del cráneo y le encontraron dentro de la cabeza un gran alido de chinches.

Se comprende que pasaría malos ratos ese pobre hombre.

Tendría la cabeza convertida en una cila de grillos.

Digo, de chinches.

Pero puede darse por contento.

Peor están otros, que no tiene dentro de la cabeza chinches, sino estopa de clase ordinaria.

AMADIS.

De ser muy religioso, haciendo alarde, dice que ama á la Virgen Luis Velarde,

mucho más que á su hermosa prometida, y á las citas con esta va en seguida,

y siempre que va á misa llega tarde.

Rogamos encarecidamente á los estimados colegas que reproducen algunos de los trabajos escritos expresamente para esta Página, que indiquen de dónde los toman, porque eso no cuesta ningún trabajo y además es cumplir como Dios manda.

Señor Alcalde: vuelven á cometer abusos los perros, atacando á párvulos y adultos, por lo cual es preciso

que usted, con ceño adusto, haga que paguen multas los dueños de los chuchos, sin que decir les valga, porque les duela mucho, que se hallan comprendidos en el último indulto!

S. C.—Sentí no poder asistir al banquete á que me invitabas, pero consta que, aun sin cenar con vosotros, hice votos en aquellos críticos instantes, por la prosperidad de Castilla. ¡Ojalá llegue á los cien años y... yo lo vea!

L. M.—El verso

Para frío Segovia,

encierra una verdad como un templo, pero es tan cofo como muchos de los que le preceden.

Abderraman.—No están mal los cantares, pero no son humorísticos, ni serios. Tienen de todo un poco y no me resultan, vamos.

P. M.—Pues no le conozco á usted, á pesar de todo lo que dice. Y el caso es que si me decido á corregir su crónica, no la va usted á conocer tampoco.

Saturno.—Recibí el articulito y me ha gustado, Saturno; es original, bonito, y no es largo. Entrará en turno.

Tarugo.—Es grande su constancia, pero no dá usted en el clavo y lo siento como hay Dios.

El Licenciado Cocaina.—Eso no sirve. Además, no enviando el nombre, es tiempo perdido. Sr. Li enciado.

E. G. V.—Se publicará. Manda lo que gustes.

F. A.—Flojito y muy trillado el asunto. Envíe otra cosa menos seriota.

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27.

## Sin franqueo

S. C.—Sentí no poder asistir al banquete á que me invitabas, pero consta que, aun sin cenar con vosotros, hice votos en aquellos críticos instantes, por la prosperidad de Castilla. ¡Ojalá llegue á los cien años y... yo lo vea!

L. M.—El verso

Para frío Segovia,

encierra una verdad como un templo, pero es tan cofo como muchos de los que le preceden.

Abderraman.—No están mal los cantares, pero no son humorísticos, ni serios. Tienen de todo un poco y no me resultan, vamos.

P. M.—Pues no le conozco á usted, á pesar de todo lo que dice. Y el caso es que si me decido á corregir su crónica, no la va usted á conocer tampoco.

Saturno.—Recibí el articulito y me ha gustado, Saturno; es original, bonito, y no es largo. Entrará en turno.

Tarugo.—Es grande su constancia, pero no dá usted en el clavo y lo siento como hay Dios.

El Licenciado Cocaina.—Eso no sirve. Además, no enviando el nombre, es tiempo perdido. Sr. Li enciado.

E. G. V.—Se publicará. Manda lo que gustes.

F. A.—Flojito y muy trillado el asunto. Envíe otra cosa menos seriota.

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27.

## Postres variados

La memoria presentada al ministro de Fomento sobre la crisis agraria en Andalucía ha costado 40.000 pesetas.

Mal debe de estar de la cabeza el Gobierno cuando el «hacer memoria» le cuesta ocho mil duros.

Quien estará satisfecho será el autor de la Memoria.

Puede decir, parodiando á don Juan Tenorio:

—Yo á Andalucía bajé;  
la crisis agraria ví;  
sus motivos estudié  
y en el Gobierno dejé  
memoria amarga de mí!

El titulado profeta Spangler anuncia en su Boletín del Porvenir que á la ciudad de Nueva York solo la quedan dieciocho meses de vida.

Dice que en el 1908 será destruída por el agua.

SECCION DE ANUNCIOS

Señoras y caballeros

Altas novedades en Segovia

No dejes de visitar el conocido y acreditado Comercio de Tejidos de Carlos Tablada, que tiene establecido en la CALLE DE CERVANTES, núm. 38. (antes Real del Carmen).

TODO VERDAD

Lanas alta novedad, propias de temporada, gran surtido, a 60 céntimos vara. Lanas fantasía, últimos gustos de París (5/4 de ancho), a 1, 1.50, 1.75, 2, 2.50 y 3 pesetas vara. Pañetes para trajes de señora, todos los colores, desde 1.25 pesetas vara. Lo más moderno en paños para abrigos de señora, muy buenos y baratos. Gran surtido en mantones, desde 3 a 25 pesetas; (de dos caras desde 5 pesetas). El diluvio en toquillas y charles afelpados y en ganchillo. Toquillas muy grandes a 2 pesetas. Chalecos de estambre para hombre desde 2 a 20 pesetas. Mantas de viaje y tapabocas, un gran surtido, desde 75 céntimos a 50 pesetas. Yutes para portier, 6/4 de ancho, desde 3 reales. Cordelillo para esterar, muy bueno, a 3 reales vara. Inmenso surtido en franelas para vestidos y camisas, desde real y medio vara. Piqués riquísimos y franelos afelpados (gustos preciosos), a 1 peseta vara. Gran surtido en géneros de punto, para señora, caballero y niño; especialidad en punto inglés. Pantalones de punto para niño, desde 60 céntimos.

Especialidad en retores y géneros blancos, todos de marcas acreditadas, a precios baratísimos. Completos equipos para novias, a las que se las hace un buen regalo, después de llevar los géneros buenos y baratos.

Gran surtido en mantones de Manila

No dejes de visitar esta casa, que encontrareis todo lo que deseis, a precios sin competencia. NOTA. Después de llevar los géneros en condiciones ventajosas, esta casa abona el 3 por 100 de todas las compras que se efectúan en dicho establecimiento.

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros

Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa o tuberculosos incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»

De efecto segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago o del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla renal, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas. Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril a 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.—Coches a los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid a Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios. Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones. Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientemente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

Sombrerería y Zapafería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

IMPORTANTÍSIMO

Gran derroche de calzado

No comprar ningún calzado sin visitar antes la zapatería «LA ESPAÑOLA».

No olvideis lo que os dicen; tened siempre presente: allí no pagais local ni tampoco dependientes.

Banco Aragonés de Seguros Sociedad Anónima Capital social: 2.500.000 Ptas. Domiciliada en ZARAGOZA Este Banco se dedicará por ahora principalmente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, a cuyo fin tiene a disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos. Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 a 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados. Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente, BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

Almacén de Trapos Ramón Serveró e Hijo Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes a esta industria. Precios que rigen en los trapos: Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, a 40 pesetas id., id.; paño desforrado, a 23 pesetas id., id.; estopa, a 19 pesetas id., id.; indianas envueltas, a 5 pesetas id., id.; alpargatas de cáñamo limpias, a 10 pesetas id., id.; idem de yute, a 2 pesetas id., id.; astas de vaca y carnero, grandes, a 17 id. id. Esta casa compra a iguales precios que en Madrid. Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, a buenos precios. NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró e Hijo Cañuelos, 20

La antigua casa de Sastrería y Camisería DE Serrano Hermano,

participa a sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos. En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén. Visitad esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

Serrano Hermano Isabel la Católica, números 1 y 3 (Esquina a la Plaza Mayor) SEGOVIA

Table with columns: Números, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for the National Lottery.

Large table with multiple columns of numbers, likely representing lottery results or a similar numerical data set.